

Dezernat III
Stadträtin Dr. Barbara Boczek

Postfach 11 10 61
64225 Darmstadt

Wissenschaftsstadt
Darmstadt



Stadtverordnetenfraktion Die Linke
Herrn Stadtverordneten Werner Krone
Landgraf-Philipps-Anlage 32
64283 Darmstadt

Stadträtin
Dr. Barbara Boczek

Neues Rathaus am Luisenplatz
Luisenplatz 5a
64283 Darmstadt
Telefon: 06151 13-2307 o. -2308
Telefax: 06151 13-2329
Internet: <http://www.darmstadt.de>
E-Mail: dezernatIII@darmstadt.de

Datum:
06.05.2019

Ihre Kleine Anfrage vom 7. Dezember 2018

Frage nach dem Stand des Prozesses der Bürgerbeteiligung beim Projekt Neue Infrastruktur rund um den Willy-Brandt-Platz

Sehr geehrter Herr Stadtverordneter Krone,

Ihre o. g. Kleine Anfrage beantworte ich wie folgt:

Frage 1:

Welche Termine haben hierzu stattgefunden?

Antwort:

Am 20. Mai 2016 wurde das Vorhaben „DAVIA“ im Rahmen einer öffentlichen Informationsveranstaltung vorgestellt. Die anwesenden Bürger hatten die Möglichkeit, ihre Rückmeldungen und Vorschläge einzubringen. Im Anschluss an diese Veranstaltung konnten Vorschläge oder Bedenken zudem per E-Mail eingereicht werden.

Am 25. Januar 2018 wurde der damalige neue Stand der Planung sowie der Umgang mit den bisher eingebrachten Rückmeldungen und Vorschlägen der Bürger in einem ebenfalls öffentlichen Bürgergespräch vorgestellt. Dabei wurde detailliert erläutert, welche Anregungen der Bürger in die Planung eingeflossen sind. Zum Bereich Willy-Brandt-Platz wurden zwei Varianten präsentiert, zu denen sich die Bürger mit der Planungsgruppe neuerlich austauschen konnten

Am 20. Juni 2018 wurde am Inforad der Wissenschaftsstadt Darmstadt der aktuelle modifizierte Planungsstand der Planung für den Willy-Brandt-Platz vorgestellt und Fragen dazu beantwortet. Alle Veranstaltungen wurden dokumentiert, Materialien dazu auf der Internetseite der HEAG mobilo veröffentlicht.



Zudem fanden in den letzten Jahren mehrere Treffen mit Anwohnern und Anliegern sowie mit der Bürgerinitiative IG3 statt. Über die E-Mail-Adresse davia@heagmobilo.de eingegangene Vorschläge wurde geprüft und beantwortet.

Frage 2:

Welche Anliegen wurden in die Planung übernommen, welche abgelehnt und aus welchen Gründen

Antwort:

Eine Übersicht über den Umgang mit den einzelnen Anliegen findet sich in den Dokumentationen zu den genannten Veranstaltungen, in dem Flyer „Aktualisierte Planung“ zum Inforad-Termin am 20. Juni 2018 sowie in einem Dokument zum Umgang mit den Anliegen der Bürgerinitiative IG3 auf der Projektwebseite www.heagmobilo.de/buergerbeteiligung.

Frage 3:

Wie ist mit den Vorschlägen der Bürgerinitiative verfahren worden?

Antwort:

Die Vorschläge der Bürgerinitiative wurden, wie Vorschläge anderer Bürger auch, geprüft und gegebenenfalls übernommen oder verworfen.

Frage 4:

Gibt es hierzu eine Dokumentation entsprechend den Richtlinien zur Bürgerbeteiligung?

Antwort:

Im Projekt DAVIA findet eine freiwillige Bürgerbeteiligung statt. Eine Dokumentation zum Umgang mit den Vorschlägen der Bürgerinitiative steht, wie in Frage 2 beschrieben, zum Download auf der Projektwebseite bereit.

Frage 5:

Welche weiteren Schritte der Beteiligung sind vorgesehen?

Antwort:

Nach dem Beschluss der Planung durch die städtischen Gremien wird das gesetzlich vorgeschriebene Planfeststellungsverfahren eingeleitet. Im Rahmen dieses Verfahrens können betroffene Bürger zu den dann planfeststellungsrelevanten Teilen des Projekts ihre Einwendungen vorbringen.

Mit freundlichen Grüßen
In Vertretung

gez.

Jochen Partsch
Oberbürgermeister

Verteiler:

Büro der Stadtverordnetenvorsteherin

Büro des Herrn Oberbürgermeisters

Pressestelle () zur Publikation

() zur Kenntnis

Kopie 61.4 Fr. Richter